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MEMÓRIA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA

DATA: 12/07/2023 
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LOCAL: Presencial (Sala de Reuniões, nº 007, andar térreo do Ed. Sede do MAPA – Brasília- DF) ou 
videoconferência.
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                                               PAUTA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA

DATA: 12 de julho de 2023.
HORÁRIO: 09:00 às 12:00 horas
LOCAL: Presencial (Sala de Reuniões, nº 007, andar térreo do Ed. Sede do 
MAPA – Brasília- DF) ou Videoconferência.(Link: https://meet.google.com/rnj-
dzvf-xtj?hs=122HYPERLINK "https://meet.google.com/rnj-dzvf-xtj?hs=122
&authuser=0"&HYPERLINK "https://meet.google.com/rnj-dzvf-xtj?hs=122
&authuser=0"authuser=0)

1 - 09:00 hs - Abertura da Reunião Ordinária:  Presidente da CSCPAA - Mário Ferreira 
Campos Filho.

2 - 09:10 hs - Avisos da Secretário/Interino da CSCPAA - Marcos Fernandes Martins.

3 - 09:15 hs - Frente Parlamentar do Etanol - Deputado Federal Zé Vitor

4 - 09:55 hs - Análise de impactos e previsão do clima nas regiões produtoras 
INMET - Meteorologista Cleverson Freitas

5 - 10:25 hs -Atualização e propostas de avanços nas Políticas Públicas para 
Biocombustíveis MME - Diretor do DBIO - Departamento de Biocombustíveis -
Senhor Marlon Arraes

6 - 10:55 hs - Plano Safra 2023 Secretário Adjunto (Substituto) – Senhor Wilson 
Vaz de Araujo

7 -11:25 hs - Reforma Tributária - Senhor Eduardo Lourenço

8 - 11:55 hs - Assuntos Gerais

9 - 12:00 hs - Encerramento.                                          

Mário Ferreira Campos Filho
Presidente da CSCP AA 

OBSERVAÇÕES:

RESUMO DA REUNIÃO
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O Presidente Mário Campo Filho, abriu a reunião saudando todos os participantes, e inverteu a pauta, para que  o 
Senhor Cleverson Freitas, INMET, fizesse a 1ª apresentação. Divugou o evento da SIAMIG, Megacana Tech Show, 15ª 
edição, em Campo Florido, que acontecerá nos dias 09 a 10 de setembro de 2023, também divulgou o evento 1º 
Encontro de Bioenergia de Mato Grosso, que acontecerá em Cuiabá/MT e será nos dias 24 a 25 de agosto de 2023

O Senhor Cleverson, agradeceu a a oportunidade e começou a apresentação das condições climáticas observadas e 
previsões no Brasil. Disse que o monitoramento das condições climáticas que ocorreu chuva na região norte e Rio 
Grande do Sul, devido o LA NIÑA. Houve um desvio ou anomalia de chuva em maio/2023, na Região Norte e Bahia. 
Informou que haverá temperaturas, acima da média em grande parte do País. Falou que o modelo de previsão 
climática é difícil de atender, para fazer a previsão de armazenamento de águas no solo. Destacou a previsão de 
chuva paras as próximas semanas de 11 a 18 de julho, com acumulados de chuva em Santa Catarina e Rio Grande do 
Sul. Temperaturas altas de 11 a 19 de julho/2023, e massa seca de ar no Brasil central (a apresentação está anexa).

O senhor Presidente ressaltou que a apresentação foi esclarecedora, e indagou se haverá geada, no centro sul.

O Senhor Cleverson, respondeu que geadas, são fenômenos locais e que previsões são feitas de 7 a 15 dias, e que 
devido ao LA NIÑA, os invernos serão menos rigorosos.

O Senhor Presidente relatou que nesse período a luz amarela acendeu, por conta dos incêndios, no meio rural, e 
que as empresas precisam fazer esforços conjuntos, para prevenir incêndios

O Senhor Alexandre, OCB, o setor da agroindustria, necessita se preparar devido ao EL NINO, pela ocorrência do ar 
seco. Existem consultorias, muitos modelo, refletindo nas comodities, do açúcar. Há tendência do EL NINO, 
enfraquecer até final do ano?

O Senhor Cleverson, respondeu que o EL NINO, vai se manter na primavera e no verão. Todos os modelos indicam o 
EL NINO, se mantendo até o verão.

O Senhor Presidente, agradceu o INMET, que é sempre parceiro, participando sempre na Câmara, e informou a 
chegada do Deputado Federal Zé Vitor, Presidente da Comissão Parlamentar do Etanol, citou que ele havia sido 
Superintendente do Meio Ambiente em Minas Gerais, e que ele é da cidade de Araguari. Elogiou, dizendo que trata-
se de Parlamentar aberto ao diálogo, conquistando todo mundo do Agronegócio, café, cana. batata, etc.

O Senhor Léo, Prefeito de Piaçú, tomou a palavra, dizendo que o Deputado Zé Vitor se incorporou à pauta do agro e 
entende a temática do meio-ambiente. Destacou que a pedido do Deputado Federal Arnaldo Jardim, fazem rodízio 
na Comissão, citada, e que deixou a Presidência mas não saiu da Frente, passando o bastão para o Dep. Federal Zé 
Vitor. Disse que o Dep. Federal Zé Vitor irá fazer um grande trabalho e em ato contínuo, passou a palavra para o 
Deputado.

O Deputado Federal Zé Vitor começou dizendo que tem ligação com o setor, e que trabalhou na usina em Araguari, 
e quando iniciou, recebeu um Saveiro, cuja ordem foi: Vai trabalhar e vai buscar a chuva! Quando voltou, teve a 
idéia de dar nomes a tratores. Passou a ter uma relação próxima com o Deputado Arnaldo Jardim, da Frente 
Parlamentar do Etanol. Convidou para o para o evento de relançamento da Frente Parlamentar do Etanol, dia 
22/08/2023, ressaltando dois pontos de ação da Frente, sendo um é fora de Brasília, pois as coisas acontecemnesses 
eventos, com a participação de todos. Falou da vitória do setor na reforma tributária, e o segundo ponto, trata da 
formalização dos trabalhadores, procurando uma forma de formalizar essa mão de obra. Destacou que teve agenda 
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com o Ministro, para tratar de tal  tema. O ambiente é esse, com participação e contato próximo, citando que foi na 
missa de abertura da safra em Minas Gerais, oportunidade para dialogar, apresentar propostas, e que dá bom 
resultados.

O Senhor Presidente disse que é uma frente mista, possuindo nesse momento 146, entre Deputados e Senadores. 
Teve uma reunião com o Senador Fernando Farias, e em seguida com o Senador Rodrigo Pacheco, resultando 
pontos positivos para o Agro. Destacou que a Senadora Tereza Cristina, pediu celeridade na aprovação da Reforma 
Tributária. Informou que na semana passada o Deputado Federal Zé Vitor votou favorável a Reforma Tributária, 
contrariando orientação do seu partido, PL, sendo esse voto uma demanda do AGRO. Ressaltou a necessidade, das 
Industrias abrir espaços para os Parlamentares, pra mostrar seus trabalhos, e que o setor depende de políticas 
públicas.

O Senhor Paulo Sérgio de Marco Leal, FEPLANA, pediu a palavra, dizendo bom dia a todos, e que é um prazer rever o 
Deputado Federal Zé Vitor, informando que teve recomendações do Deputado Arnaldo Jardim. Ressaltou que dia 
10/08/2023, a CNA, irá fazer uma apresentação para Estudantes sobre a questão do trabalho, e também haverá 
apresentação do RENOVABIO.

O Senhor Pedro Robério, cumprimentou o Deputado José Vitor, dizendo, que seu video foi ouvido e repercutido e 
que é testemunha do trabalho desenvolvido pelo mesmo. Destacou que com o Deputado Zé Vitor, na Frente 
Parlamentar do Etanol, terá apoio do Deputado Arnaldo Jardim. O momento que vivemos com a Reforma Tributária, 
muitos concordam no atacado, e discordam no varejo, falou que todos possuem a missão de regulamentar a 
Reforma Tributária, com colaboração permanente. Em conversa com o Senador Fernando Farias, foi ressaltada a 
necessidade para o trabalho corpo a corpo.

O Deputado Federal Senhor Zé Vitor, agradeceu a todos, dizendo até dia 22.

O Senhor Presidente passou a palavra para o Senhor Guilherme Nogueira, ORPLANA.

O Senhor José Guilherme A. Nogueira, novo CEO da ORPLANA, se apresentou, informando estar pronto e disposto 
ao diálogo. Informou que a base está dividida quanto à reforma tributária.

O Senhor Presidente, recebeu-o, dizendo que seja bem vindo e sucesso no trabalho.

O Dr. Guilherme Picinini, Advogado, representando o Dr. Eduardo Lourenço, fez apresentação sobre o texto da 
Reforma Tributária aprovado na Camara dos Deputados, informando que os pontos colocados pelo agro foram 
aprovados, ressaltando o trabalho do IPA – Instituto Pensar Agropecuária, congregando entidades representativas 
do setor e, sobretudo, a Frente parlamentar. A apresentação segue anexa.

O Senhor Presidente, falou que hoje a alíquotas para combustíveis são uniformes e únicas.

O Senhor Eduardo, falou que a transição mudou, sendo a 1ª proposta levada ao plenário, e que a transição irá até 
2026, transição com dois tributos. A questão dos fundos foi mal feita, e os benefícios pdem ser diluídos.

O Senhor Presidente ressaltou que já está analisado o IBS,  e que o Senado dará um norte, com alíquota de 
referência. Estado vai dar monofasia, alíquota única, mesma tributação, e que cinco Estados tem produção Nacional. 
Não é consumido de forma nacional. Pegar o que tem em SP, MG, e MT, vai abrir o mercado para o Brasil. Sobre o 
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Etanol foi o grande ponto.

O Senhor Eduardo, apresentou pontos relacionados aos biocombustíveis.

O Senhor Presidente, informou que não existe preço de referência para o ICMS, será usada regra estrita, e o Senado 
será regulador dessa alíquota.

O Senhor Eduardo, comentou que senado fixa e o Estado estabelece uma alíquota interna. Vai ser preciso uma Lei 
Complementar.

O Senhor Presidente disse que será emendas de diferenciação, que vai ser regulamentado por Lei Complementar. A 
transição remete a maio do ano passado, que será feita por uma média.

O Senhor Alexandre Andrade Lima, OCB, disse que está substituindo o Senhor Ismael Perina Júnior, falecido, e 
perguntou se a monofasia será só para o ICMS ou IBS e CBS.

O Senhor Eduardo, disse que imposto seletivo ficou muito abrangente.

O Senhor Presidente, falou que o açúcar está na cesta básica, não vai ser eletivo.

O Senhor Eduardo, informou que os saldos serão compensados depois de 240 meses da transição.

O Senhor Presidente, disse que não consegue usar os créditos tributários, e que atualizados a valores de hoje, e 
destacou que o Estado de Minas Gerais deve doze bilhões de reais, e não paga.

O Senhor Erico Paredes, BioSul, disse que o crédito no Estado de Mato Grosso do Sul, é questão muito sensível, 
ressaltando que existe caso no Estado de empresas com créditos altos.

O Senhor Presidente, ressaltou que sobre o açúcar e álcool, estão bem esclarecidos, e agora focar o Produtor Rural.

O Senhor Eduardo, falou que o ITCMD, vai ser progressivo, e já autorizado pelo STF.

O Senhor Gustavo, falou que o Imposto de Exportação é igual.

O Senhor Antônio Luis Morães, CGMF/SPA/MAPA, começou sua apresentação dizendo que o Plano Safra/2023, é 
sustentável; Apoia o Médio Produtor; o Plano A B C, passou a ser RENOVA AGRO e Programa para construção de 
Armazéns. Neste, até seis mil toneladas tem 2,85 bilhões de reias e acima de sis mil toneladas 6,6 bilhões de reais. 
Houve a participação do Ministério do Meio Ambienet na elaboração do Plano Safra/2023 ( a apresentação toda 
está anexa).

O Senhor Cid Jorge Caldas, SPA/MAPA, indagou sobre a unidade de conservação, APA, O gestor será o Estado, e o 
desmatamento legal vai obter reurso?

O Senhor Antônio Luis Moraes, respondeu que o desmatamento legal vai ter recurso

O Senhor Paulo Sérgio de Marco Leal, observou que a retirada de baixo carbono, o mundo todos entendem, e o CAR 
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forçou o Estado, mas a aruação Federal tem mais força, porque os produtores de cana são pequenos.

O Senhor Antônio Luis Morães, respondeu que o custo de capitação de recursos, CAP, dá o total, e o Governo 
subvencionou a diferença. O CAR, depende da dimensão política.

O Senhor  José Nilton da Silveira, Diretor do Departamento do MME,  disse que o Senhor Marlon Arraes Jardim Leal, 
não pode participar.

O Senhor Inácio, disse que sai da reunião mais tranquilo, e que a Reforma feita no Senado, tem que trabalhar Estado 
a Estado. Nordeste tem força maior. O Senador Efraim Filho é o relator do RENOVABIO

O Senhor Atonio Luis Morães, se hiuver esgotamento de recursos do Plano Safra, tem os recursos do BNDES, e que 
nessa safra ele vai participar com 30%.

O Senhor Presidente, encerrou a reunião, agradecendo a todos.

As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão ser disponibilizados a 
qualquer momento, quando solicitado, para membros das câmaras ou sociedade civil. Link da reunião: 
https://drive.google.com/file/d/123MnG6OLxSShjIBPeZ8myAL6djYsH1Gv/view?usp=drive_link

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão publicadas no site das 
Câmaras: 

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA 
Nome Assinatura 

Presidente: Mário Ferreira Campos 
Filho
Secretário: Marcos Feernandes 
Martins
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